

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↪



soirinfo

#### REÇUE EN AUDIENCE AU PALAIS PRÉSIDENTIEL, HIER : LA PDG DE FRANCE MÉDIAS MONDE A REÇU LES FÉLICITATIONS DE OUATTARA - VOICI LES RAISONS DE SA PRÉSENCE EN CÔTE D'IVOIRE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a échangé, hier, jeudi 2 novembre 2023, au Palais de la Présidence au Plateau, avec la présidente directrice générale (PDG) de France Médias Monde, Marie-Christine Saragosse. A cette occasion, celle-ci a été félicitée par le Chef de l'État, qui a exprimé sa joie de l'accueillir. Il a par ailleurs salué l'important travail de couverture de l'actualité qu'accomplit son groupe dans le monde, en général, et en Afrique, en particulier. Marie-Christine Saragosse a par ailleurs confié être à Abidjan dans le cadre de l'anniversaire de l'assassinat, à Kidal au Mali, en 2013, de la journaliste Ghislaine Dupont et de son technicien Claude Verlon de RFI...



Le PATRIOTE

#### AUDIENCE : UNE DÉLÉGATION DU SÉNAT REÇUE PAR BEUGRÉ MAMBÉ

Une délégation du Sénat, conduite par la présidente de l'Institution, Kandia Camara, a été reçue en audience par le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Robert Beugré Mambé, hier, jeudi 2 novembre 2023, à la Primature. Cette visite a été le cadre pour la délégation du Sénat de féliciter le Premier Ministre pour sa nomination à la tête du Gouvernement par le Président de la République, Alassane Ouattara. Les échanges avec le Premier Ministre ont en effet porté sur les activités menées par le Sénat depuis le début de cette deuxième législature.

Economie ↪



L'inter

#### GESTION DES FINANCES PUBLIQUES PAR LES MINISTÈRES : DES ÉVALUATIONS RÉGULIÈRES PRÉVUES - LE VICE-PRÉSIDENT MEYLIET KONÉ À LA COORDINATION

Dans un article publié sur son site, Jeune Afrique revient sur le Conseil des ministres du Gouvernement Beugré Mambé, présidé par le Chef d'État ivoirien, Alassane Ouattara, le mercredi 25 octobre 2023, à Abidjan-Plateau. Un point concerne en effet une lettre-circulaire transmise à chacun des ministres pour veiller au renforcement des dispositions dans la gestion des finances publiques. "Des évaluations seront (...) organisées régulièrement sous la coordination du Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné", révèle le magazine panafricain. Dans son discours introductif, mercredi 25 octobre, le Président de la République a demandé à ses ministres de mieux gérer les finances publiques, notamment avec plus de transparence. (Source : Jeune Afrique)

#### VISITE DU 4E PONT / BEUGRÉ MAMBÉ : "LA ZONE DE CARREFOUR ATTÉCOUBÉ JUSQU'À SEBROKO POURRAIT ÊTRE UTILISÉE DANS LES JOURS QUI VIENNENT"

Dans le cadre du suivi des travaux d'infrastructures routières liés à la Coupe d'Afrique des nations (CAN) de football, en janvier-février 2024, en Côte d'Ivoire, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a effectué, jeudi 2 novembre 2023, une visite de chantier du 4e pont. A cette occasion, il a évalué l'état d'avancement des travaux. Ainsi, il a indiqué que le 4e pont pourrait être utilisé les prochains jours. Car, en l'état actuel des choses, le ralliement Yopougon-Adjamé est l'un des trafics lourds. "Le président de la République, en offrant cet ouvrage, va transférer la moitié de cet engorgement sur la nouvelle voie de Yopougon à Adjamé", a rappelé le Chef du Gouvernement.

---

## GESTIONS DES RESSOURCES PUBLIQUES - LE PROJET DE LOI DE RÈGLEMENT 2022 ADOPTÉ EN COMMISSION / LE MINISTRE ADAMA COULIBALY : "LE BUDGET 2022 S'EST OPÉRÉ DANS UN CONTEXTE ASSEZ PARTICULIER"

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, était face à la Commission des affaires économiques et financières de l'Assemblée nationale, jeudi 2 novembre 2023, au siège de cette Institution à Abidjan-Plateau. Le ministre Adama Coulibaly y a soumis un projet de loi de règlement en rapport avec la mobilisation et la gestion des ressources publiques. "Le budget 2022 s'est opéré dans un contexte assez particulier. L'année 2022 a été une année extrêmement difficile parce que nous n'étions pas encore totalement sortis de la crise de la Covid-19", a avoué le membre du Gouvernement.

---

## 20E FORUM AGOA : SOULEYMANE DIARRASSOUBA CONDUIT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE À JOHANNESBURG

La 20e édition du Forum AGOA se tient du 2 au 4 novembre au Centre économique de Johannesburg en Afrique du Sud. Au menu des échanges, l'avenir de l'African Growth Opportunity Act ou Loi sur les opportunités de croissance en Afrique (AGOA), autour de la thématique : "Établir des partenariats pour élaborer un programme résilient, durable et inclusif". Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, conduit la délégation ivoirienne à ce rendez-vous commercial, essentiellement composée de ses équipes techniques, de l'ambassadeur de Côte d'Ivoire en Afrique du Sud et de l'ambassadeur de la Côte d'Ivoire auprès de l'Union africaine. Dans le cadre du 20e Forum de la coopération commerciale et économique entre les États-Unis et les pays subsahariens, Dr. Souleymane Diarrassouba a pris part à la réunion des ministres africains, le jeudi 2 novembre 2023 à Johannesburg.

---

## EN VISITE À L'AGENCE NATIONALE DE L'HABITAT : BRUNO KONÉ ANNONCE LA CONSTRUCTION DE 2 000 LOGEMENTS EN LOCATION-VENTE

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné, a annoncé la construction de 2 000 logements en location-vente très bientôt dans le cadre du Programme présidentiel de logements sociaux. Il a fait cette déclaration, le jeudi 2 novembre 2023, au siège de l'Agence nationale de l'habitat (ANH), à Abidjan-Adjamé, lors de sa visite de travail au personnel, en présence du PCA de l'ANH, Pr Pierre Nandjui Danho, et du directeur général, Brahim Traoré.

---

## MÉTRO D'ABIDJAN : AMADOU KONÉ SATISFAIT DE L'ÉVOLUTION DES TRAVAUX

Une avance sur le calendrier initial des travaux du Métro d'Abidjan. Tel est le constat du ministre des Transports, Amadou Koné, en visite, hier, jeudi 2 novembre 2023, sur le chantier de la ligne 1 du métro abidjanais. A bord d'une navette, qui a fait le trajet Plateau-Anyama, le ministre Amadou Koné a pu voir, sous la conduite du directeur général de la Société ivoirienne de construction du métro d'Abidjan, Jérôme Trehin, les travaux effectués sur cette ligne. "On a une légère avance par rapport au calendrier initial qui est de livrer le métro fin 2026 début 2027. Je voudrais féliciter l'ensemble des équipes et tous ceux qui sont sur le projet", a-t-il déclaré.

---

## SYSTEME VTC : LE MINISTRE DES TRANSPORTS APPELLE AU RESPECT DE LA RÉGLEMENTATION

Un atelier pour la mise en œuvre du décret n°2021-860 du 15 décembre 2021 portant réglementation des transports publics particuliers de personnes a démarré pour 48 heures, le jeudi 2 novembre 2023, à Abidjan-Cocody. Organisé par la Direction générale des Transports terrestres et de la circulation (DGTTC) du Ministère des Transports et l'Autorité de régulation du transport intérieur (ARTI), cet atelier vise à faciliter l'application effective et diligente dudit décret. Coné Dioman, directeur de cabinet du ministre des Transports, Amadou Koné, a appelé à proposer des textes qui permettraient d'éviter les difficultés, afin de respecter les textes sur le système du Véhicule de transport avec chauffeur (VTC).

---

## TOURISME ET LOISIRS : UN ORDRE DE MÉRITE VA ÊTRE ÉLABORÉ

La Direction des Affaires juridiques et du contentieux (DAJC) du Ministère du Tourisme et des Loisirs, sous l'impulsion de son premier responsable, Abdoulaye Diané, a organisé un atelier, mardi 31 octobre, à la salle de conférences de l'Inspection générale du Tourisme et des Loisirs, à Abidjan-Plateau, Nour Al Hayat. Ce, en prélude à l'édition d'un Ordre du mérite du Tourisme et des Loisirs. Représentant le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, à cette activité, son directeur de cabinet, Dr Jean-Marie Atta Kouacou, a rappelé l'importance, aussi bien pour l'administration que pour les opérateurs privés, de s'inscrire dans le moule de l'excellence, dont les ressources humaines de qualité sont la matrice.

---

## ALPHABÉTISATION : MARIATOU KONÉ POUR UN ÉCOSYSTÈME AUTOUR DES ÉCOLES

Pr Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, était, hier, jeudi 2 novembre 2023, au lycée classique d'Abidjan-Cocody, où elle a lancé la campagne d'alphabétisation, qui court du 1er octobre 2023 au 31 juillet 2024. Soit une période de 10 mois. Elle a interpellé ses collaborateurs sur la nécessité de créer un écosystème autour des écoles, lycées et collèges propices dit-elle, aux activités d'alphabétisation. Cela, a-t-elle poursuivi, dans l'optique de booster la qualité de l'encadrement des apprenants. Et surtout de réduire de manière drastique, le taux d'analphabètes en Côte d'Ivoire, estimé à 47 %.

---

## ÉCOLE DE LA 2E CHANCE / FORMATION EN BÂTIMENT ET TRAVAUX PUBLICS (BTP) : UN RECRUTEMENT DE JEUNES DU NIVEAU CM2 ET PLUS LANCÉ POUR DE TRÈS GRANDES ENTREPRISES

Un recrutement pour la formation de 182 jeunes a été lancé, le jeudi 2 novembre 2023, au titre de cette année 2023, dans le cadre du programme de l'École de la deuxième chance (E2C). Pour faire acte de candidature, il faut être de nationalité ivoirienne, âgé de 16 à 35 ans, avec le niveau indiqué. Le dossier de candidature reçu en ligne avec les documents administratifs requis. L'information a été donnée via un communiqué signé par Sangaré Moustapha, directeur de cabinet du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), N'Guessan Koffi. L'opération



## CONFLIT INTERCOMMUNAUTAIRE À DOUGROUPALÉGNOA : MYSS BELMONDE DOGO APPELLE AU RETOUR DES POPULATIONS

Finis les affrontements à Dougroupaléгноа, l'heure est maintenant au retour à la maison. "Nous demandons au chef de canton de poursuivre le travail de rassemblement et de cohésion, afin que les populations, allogènes dans leur ensemble, puissent rejoindre le village", a plaidé, au nom de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, son émissaire, Coulibaly Tiohazon, directeur général de l'Observatoire de la solidarité et de la cohésion sociale (OSCS), mercredi 1er novembre 2023. L'homme est venu appeler à l'apaisement, quelques jours après le conflit intercommunautaire à Dougroupaléгноа et Mahibouo.

Culture 



## CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE DE LA FRANCOPHONIE : FRANÇOISE REMARCK CONDUIT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE À YAOUNDÉ

"Bonne gouvernance : Gage de stabilité politique, économique et culturelle pour les citoyens francophones". C'est le thème de la conférence ministérielle qui se tient, au Palais des Congrès de Yaoundé, capitale du Cameroun, du 03 au 05 novembre 2023. Cette conférence ministérielle de la Francophonie (CMF) est à sa 44e session. Comme à bien d'autres tribunes mondiaux, où la Côte d'Ivoire, sous le leadership du Président de la République, Alassane Ouattara, a voix au chapitre, Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, portera la voix de la Côte d'Ivoire, un pays de choix dans la sphère francophone.

Sport 



## BROUILLAGE DES FRÉQUENCES AÉRONAUTIQUES : LA HACA SENSIBILISE LES STATIONS RADIOS AVANT LA CAN

La sécurité aérienne est un aspect important dans les préparatifs de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 qui aura lieu en Côte d'Ivoire, du 13 janvier au 11 février 2024. Pour ce faire, la Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) a organisé, hier, jeudi 2 novembre 2023, dans un hôtel à Cocody-Riviera, un atelier de formation et de sensibilisation sur les brouillages des fréquences. Cet atelier a impliqué la participation de deux autres acteurs importants que sont l'Agence ivoirienne de gestion des fréquences (AIGF) et l'Autorité nationale de l'aviation civile (ANAC). Il s'agissait en effet de la sensibilisation des responsables techniques des stations de radiodiffusion sonore des villes abritant la phase finale de la CAN 2023 et celles situées sur les routes de navigation aérienne.



## KORHOGO / CAN CÔTE D'IVOIRE 2023 : LE MINISTÈRE DES SPORTS RÉCEPTIONNE TOUTES LES INFRASTRUCTURES

Dans le cadre de l'organisation de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) Côte d'Ivoire 2023, le ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Silas Adjé Metch, réceptionnera les infrastructures sportives (le stade et les terrains d'entraînement) et d'hébergement (cité CAN et hôtels) de la compétition de Korhogo, demain, samedi 4 novembre 2023. Le stade, qui porte le prestigieux nom Amadou Gon Coulibaly, moderne et couvert, a une capacité de 20 mille places. Ce joyau architectural dispose de plusieurs salles aux normes internationales (vestiaires, infirmeries, anti-dopage, Vvip, Vip, salle de presse...).



## PARTENARIAT ÉTAT - SECTEUR PRIVÉ : LA RESPONSABILITÉ SOCIÉTALE DES ENTREPRISES POUR UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE AU CENTRE DE LA SIXIÈME ÉDITION DE LA JNP

La sixième édition de la Journée nationale du partenariat (JNP) État - Secteur privé est prévue, les 6 et 7 novembre 2023, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan, autour du thème : "La Responsabilité sociétale des entreprises pour une Côte d'Ivoire solidaire : Quel partenariat État - Secteur Privé ?" La JNP 2023 s'attèlera, entre autres, à réaliser un état des lieux des pratiques RSE en Côte d'Ivoire ; faciliter l'appropriation de la RSE par les entreprises à travers des retours d'expériences au niveau des territoires, au niveau national, sous-régional et international. (Source : CICG)



## MINISTÈRE DES TRANSPORTS : LES AGENTS DE LA DIRECTION DE LA PLANIFICATION OUTILLÉS EN SUIVI ÉVALUATION DES PROJETS

Les agents de la Direction de la planification, des statistiques, des projets et de la prospective (DPSPP) du Ministère des Transports ont bénéficié récemment d'un renforcement de capacités portant sur le suivi-évaluation des projets et des programmes. Selon les initiateurs, cette formation qui s'est tenue, les 26 et 27 Octobre 2023, dans un hôtel de Grand Bassam, avait pour objectif fondamental d'améliorer les compétences des agents chargés de la mise en œuvre et du suivi des projets du Ministère des Transports.



## 11 PERSONNES INTERPELLÉES À ABIDJAN APRÈS UNE OPÉRATION DANS LES TUNNELS DES PONTS FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY ET DE GAULLE

La police nationale ivoirienne a mené, le jeudi 02 novembre 2023, une opération dite "d'assainissement et de pénétration" dans les tunnels des ponts Félix Houphouët-Boigny et De Gaulle d'Abidjan, se soldant par l'arrestation de onze (11) individus. L'information a été donnée par la Direction générale de la police nationale dans une note d'information consultée par Abidjan.net. Parmi les onze personnes interpellées à l'issue de l'opération, un d'entre eux a été témoin d'une agression survenue la veille (mercredi) et sera entendu pour la suite de l'enquête.



## RECRUTEMENT DE BÉNÉVOLES POUR LA CAN 2023 : 133 596 JEUNES INSCRITS

Le vendredi 13 octobre dernier, en présence de nombreuses sommités du football mondial, a été lancé le programme de recrutement de 20 000 bénévoles, qui prendront une part active à l'organisation de la CAN 2023. Ce mardi 31 octobre 2023, les inscriptions ont pris fin avec un constat : la mobilisation de la jeunesse ivoirienne autour de la CAN de l'hospitalité est une réalité. En effet, 133 596 ont fait acte de candidature à ce programme initié par le Ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique à travers l'Office du service civique national. Il faut noter que 20 000 jeunes seront retenus et s'ajouteront aux 10 000 déjà recrutés par le COCAN.



## JOURNÉE MONDIALE "ONE HEALTH" : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN PROMET LA SYNERGIE D'ACTIONS POUR GÉRER DES PROBLÈMES COMPLEXES DE SANTÉ (DÉCLARATION)

A l'occasion de l'édition 2023 de la Journée mondiale "One Health" (Une seule santé) qui porte cette année sur le thème : "Une seule santé : passons des paroles aux actes", le Gouvernement ivoirien appelle, vendredi 3 novembre, à une synergie d'actions pour gérer des problèmes complexes de santé. "Le but de la célébration de la Journée "Une Seule Santé" est de renforcer la sensibilisation à l'égard de l'approche de mutualisation des synergies pour gérer des problèmes complexes de santé touchant à la fois les hommes, les animaux et l'environnement", affirme le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, en lisant la Déclaration conjointe de son département et d'autres Ministères concernés par le sujet.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**  
Centre d'Information et de Communication Gouvernementale



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale